

CALIFICACIONES

A “AA-(MEX)” DESDE “A+(MEX)”

Fitch aumenta calificación a Tlalnepantla de Baz

Un nivel bajo de endeudamiento y sostenibilidad fuerte de la deuda, así como una generación elevada de ahorro interno, los motivos

Redacción
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS aumentó la calificación a la calidad crediticia del municipio de Tlalnepantla de Baz, Estado de México a “AA-(mex)” desde “A+(mex)”, cuya perspectiva modificó a Estable de Positiva.

La nota incorpora fortalezas como un nivel bajo de endeudamiento y sostenibilidad fuerte de la deuda, una generación elevada de ahorro interno producto de una capacidad alta para recaudar, así como una posición fortalecida de liquidez, ausencia de contingencias en seguridad social y su relevancia economi-



El municipio, que forma parte de la Zona Metropolitana del Valle de México, registra una población de 700,700 habitantes. FOTO: ESPECIAL

ca en el contexto estatal y nacional.

“Fitch materializa la perspectiva de calificación Positiva en una mejora en la calificación de la calidad crediticia dado el continuo desempeño financiero favorable que Tlalnepantla ha presentado durante los últimos tres años y que se refleja en sus métricas de flexibilidad financiera, nivel de endeudamiento y posición de liquidez”, explicó la agen-

cia a través de un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Por el contrario, la calificadora indicó que la calidad crediticia está limitada por una contingencia manejable relacionada con el organismo de agua y una presión en el gasto en seguridad pública dada la incidencia delictiva presente en el municipio.

Al 31 de diciembre del 2018, Tlal-

Tlalnepantla está en proceso de transformación económica de un sector industrial a servicios, lo cual se potencia por su localización geográfica”.

Fitch Ratings

nepantla reportó un saldo de deuda directa de 432 millones de pesos, cifra que incluye un prepagado por cumplimiento parcial en compromisos del Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal y equivale a 0.13 veces los ingresos fiscales ordinarios (IFO).

La agencia considera este nivel dentro de rango bajo. El saldo corresponde a un crédito contratado con la banca de desarrollo en el 2013 (Banobras). Tlalnepantla no cuenta con créditos de corto plazo ni cadenas productivas. En el 2018 no con-

trató deuda adicional y para el 2019 tampoco contempla hacerlo.

“En un segundo factor, referente al desempeño presupuestal, Fitch modifica la evaluación de Tlalnepantla a un estatus fuerte desde neutral y cambia la tendencia a Estable de Positiva. En el 2018, los IFO de Tlalnepantla sumaron 3,348.4 millones de pesos y representaron 94% de sus ingresos totales”, detalló la calificadora.

En comparación con el ejercicio fiscal anterior, los ingresos disponibles incrementaron 8.7%, dato superior a la tasa media anual de crecimiento de 8% registrada durante el periodo de análisis (del 2014 al 2018).

ESTATUS FUERTE

Fitch considera que el factor económico de Tlalnepantla presenta un estatus fuerte con tendencia estable. El municipio, que forma parte de la Zona Metropolitana del Valle de México, registra una población de 700,700 habitantes en el 2015, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

Asimismo, en términos de valor agregado ocupa la posición 25 entre los municipios con mayor aportación a la economía nacional y segunda en el Estado de México.

“Actualmente, Tlalnepantla está en proceso de transformación económica de un sector industrial a servicios, lo cual se potencia por su localización geográfica y se refleja en la inversión inmobiliaria, tanto residencial como comercial que se está desarrollando en la zona”, expuso la agencia.